



Senadora Aravena alerta sobre alza de extorsiones en La Araucanía

Frente al preocupante avance del crimen organizado y el uso creciente de la extorsión como herramienta de financiamiento y control territorial en la Macrozona Sur, la senadora por La Araucanía, Carmen Gloria Aravena hizo un llamado urgente al Gobierno a

adoptar una política de seguridad diferenciada, prioritaria y con foco territorial, especialmente en la región de La Araucanía.

“La extorsión no es un delito aislado. Es la base operativa del crimen organizado y también del terrorismo. Es un método que permite consolidar el poder de grupos violentos sobre comunidades, caminos y actividades económicas”, advirtió la senadora.

Uno de los casos recientes que grafica esta situación es el de Matías Huentecol, vinculado a la Resistencia

Mapuche Malleco, quien fue detenido por extorsión mientras cumplía condena con libertad vigilada. “Este caso demuestra cómo se entrelazan causas de violencia rural con estructuras criminales organizadas que operan con total impunidad”, señaló Aravena.

Según cifras del Ministerio Público, La Araucanía ya se ubica en 2024 como la tercera región con más casos de extorsión a nivel nacional, lo que, para la parlamentaria, confirma la necesidad de actuar con urgencia:

“El Estado debe aplicar una política de seguridad con inteligencia, protección efectiva a las víctimas y una real desarticulación de las redes que operan desde la clandestinidad”. La senadora también alertó sobre la cifra oculta de este tipo de delitos: “Muchos empresarios, contratistas, transportistas o agricultores no denuncian por miedo. Eso impide dimensionar el fenómeno, y el crimen avanza cuando el Estado no responde con firmeza”, concluyó. **T2**